

PIB creció un 2% en el tercer trimestre, pero cayó consumo

REGIÓN. Expertos subrayan que la cifra entregada por el instituto emisor está lejos de representar una reactivación en la zona.

Claudio Ramírez
cramirezr@mercuriovalpo.cl

Un 2% fue el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de la Región de Valparaíso durante el tercer trimestre del año, de acuerdo al informe emitido por el Banco Central (BC). Con este se sitúa en el noveno lugar de un listado que encabeza la Región de Antofagasta, con un 6,5%. El promedio nacional en el periodo mostró un alza de 2,3%.

El instituto emisor explica este incremento por el impulso de los sectores de Servicios y Minería. “En el primer caso, los servicios personales registraron la principal incidencia, mientras que la extracción de cobre explicó el aporte de la minería”, destacó el informe.

Junto con ello, el documento también consignó la caída de 1,3% en el consumo de los hogares, remarcando que esto fue “el reflejo del menor gasto en bienes no durables, alimentos y bebidas, y del menor consumo en servicios, en específico, de restaurantes y hoteles”.

Para académicos y economistas estas cifras sólo vienen

1,3%
disminuyó el consumo
de los hogares de la región durante la tercera parte del año, según el BC.

“Como región estamos creciendo menos que el país en promedio. (...) Estamos lejos de la reactivación todavía”.

Alejandro Corvalán
Economista UVM

“Hemos visto que en la región viene cayendo el consumo de la familia. (...) Veo una economía debilitada”.

Felipe Oelckers
Académico UNAB Viña del Mar

a reafirmar una tendencia que se arrastra por varios años y que dan cuenta de un estancamiento en la actividad económica regional.

“Sistemáticamente, desde hace varios años, todo los indicadores de la economía nacional son modestos y los de esta región son aún peores”, comentó el economista Alejandro Corvalán, de la Universidad Viña del Mar (UVM).

Agregó que con estas cifras, al tercer trimestre del año, el crecimiento del PIB en la región promedia un 1,5% y el consumo de los hogares un alza de 0,3%.

“Estamos creciendo menos que el país en promedio y las variables de consumo van a ca-



MINERÍA FUE UNO DE LOS SECTORES QUE IMPULSÓ CIFRAS.

er este año. Esto demuestra que estamos lejos de la reactivación todavía”, dijo el experto, añadiendo que los datos emanados del Banco Central van en línea con las bajas expectativas planteadas en el último Informe de Política Monetaria”.

ECONOMÍA DEBILITADA

Por su parte, Felipe Oelckers, académico de la Facultad de Economía y Negocios UNAB, Sede Viña del Mar, indicó que “no se ve como una claridad a futuro de que el desempeño económico vaya a mejorar, inclusive el tema de la inflación va a estar en torno al 5% el próximo año en el país, lo cual va a generar un problema en relación con las bajas en las tasas de interés para dinamizar la economía”.

En esa línea, precisó que la inflación va a afectar en particular el consumo que ya viene a la baja en la región. “Hemos visto que en la región viene cayendo el consumo de la familia en torno a 1,3% y no se espera una recuperación tan rápida para el próximo año. Yo diría que va a ser muy parecido a lo de este año, esperando también las mejores proyecciones para el 2026”, enfatizó.

En general, manifestó que se aprecia “una economía regional bastante debilitada con problemas en el empleo, con la inflación, un tipo de cambio llegando, como dicen algunos analistas, hasta los 1.200 pesos el dólar”. Agregó que todo ese escenario “va a afectar, obviamente, la expectativa y todo lo que tiene que ver con la creación de empleo”.